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股票代码：600727          股票简称：鲁北化工            编号：2023-030 

 

山东鲁北化工股份有限公司 

关于2023年第三季度业绩说明会召开情况的公告 

 

特别提示 

 

本公司董事会及全体董事成员保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大

遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

山东鲁北化工股份有限公司（以下简称“公司”）于2023年11月27日下午

15:00-16:00 在 上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 （ 网 址 ：

https://roadshow.sseinfo.com/）通过网络互动方式召开了2023年第三季度业绩说

明会，现将召开情况公告如下： 

一、业绩说明会召开情况 

公司于2023年11月18日在上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）和《中国证

券报》、《上海证券报》披露了《关于召开2023年第三季度业绩说明会的公告》（公

告编号：2023-029）。2023年11月27日，公司董事长陈树常先生，董事、副总经理、

董事会秘书张金增先生，董事、副总经理、财务总监马文举先生，独立董事宋莉女

士出席了本次说明会，与投资者进行互动交流和沟通，就投资者关注的问题进行了

回复。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

问题1：请公布一下公司副产品硫酸亚铁的年产量以及价格。 

回复：投资者您好，公司每年副产硫酸亚铁60万吨左右，价格根据市场情况及

时调整确定。感谢您的关注！ 

 

问题2：今年7月份，国家发布了《工业重点领域能效标杆水平和基准水平(2023

年版)》，要求钛白粉能耗达不到标准的要在25年淘汰，目前金海和祥海的钛白粉生

产单位能耗多少？能不能达标？这个政策对公司有什么影响？ 
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回复：投资者您好，《工业重点领域能效标杆水平和基准水平(2023年版)》规

定，硫酸法金红石型钛白粉能耗标杆水平为1000千克标煤，基准水平为1300千克标

煤；氯化法钛白粉能耗标杆水平为900千克标煤，基准水平为950千克标煤，金海钛

业和祥海科技的单位能耗均可以达到标杆水平。该政策对公司无负面影响。感谢您

的关注！ 

 

问题3：公司5000吨盐酸法制磷酸项目现在投产了吗？ 

回复：投资者您好，公司5000吨盐酸法制磷酸项目属于研发性项目系中试装置，

目前正在调试试验运行阶段。感谢您的关注！ 

 

问题4：请介绍下公司及子公司目前的在建项目及进度。 

回复：投资者您好，公司及控股子公司目前在建项目主要有：金海钛业的年产

10万吨人造金红石项目和还原钛项目已基本建成；年产60万吨钛锆新材料加工项目

和衡阳锦亿甲烷氯化物项目正在按计划推进。感谢您的关注。 

 

问题5：公司前三季度归母净利实现16.5%的同比增长，其中单三季度营业收入

同比增长27.87%，归母净利扭亏为盈，业绩同比大幅增长。请问公司三季度业绩大

幅改善的原因是？ 

回复：投资者您好，公司三季度业绩改善的原因：一是钛白粉市场回暖，价格

回升；二是9月份钛白粉产品销量创本年度新高，有力促进了公司业绩的改善；三是

公司加强管理，积极降本增效，在原材料采购、新产品开发等方面取得一定成效。 

 

问题6：请问公司的60万吨钛锆新材料加工项目现在进度怎么样，预计什么时间

可以投产，预计项目完工后收益多少 

回复：投资者您好，公司控股子公司拟建的60万吨钛锆新材料加工项目目前正

在进行前期审批工作。感谢您的关注！ 

 



 3 

问题7：您好，金海钛业的10万吨磷酸铁项目还建设嘛，祥海钛业的6万吨扩产

氯化法钛白粉现在开始建设了吗？人造金红石项目现在进度如何？ 

回复：尊敬的投资者您好，金海钛业10万吨人造金红石项目目前已基本建成试

运行，联产10万吨磷酸铁项目将视市场情况适时启动。祥海6万吨氯化法钛白粉项目

已投产并稳定运行，扩建的6万吨氯化法钛白粉项目正在进行前期准备工作。感谢您

的关注。 

 

问题8：您好，请问鲁北碧水源淡化后的海水来提溴和提盐，这个现在鲁北碧水

源的卤水能达到要求了吗？完全达产后可以增加公司盐和溴素的多少产能？ 

回复：投资者您好，受去年与今年上游排洪量大，导致卤水浓度降低，造成碧

水源外排高盐海水浓度低，影响了公司原盐和溴素产能的增加。感谢您的关注。。 

 

关于公司2023年第三度业绩说明会的详细情况详见上海证券交易所上证路演中

心（网址：https://roadshow.sseinfo.com/）。公司对长期以来关注和支持公司发

展的投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

山东鲁北化工股份有限公司 

董  事  会 

2023年11月28日 


